令和6年4月30日発行

通算 第217号

にしじんこうぼう 西陣工房だより

社会福祉法人 京都西陣福祉会 障害者多機能型事業所 西陣工房

〒603-8333 京都市北区大将軍東鷹司町 109-1

☎(075)462-9101 Fax(075)468-9122 mail info@nishijinkoubou.com



比叡山に行ったよ~!! ケーブル延暦寺駅前にて R6.4.29 (月 昭和の日)

【5月の予定】

- ●ウクレレサークルは合宿で行います。
- がつ か きん がつ か にち はるがっしゅく こくりっさん べせいしょうねんこうりゅう いえ ●5月3日(金)~5月5日(日)春合宿(国立三瓶青少年交流の家)
- がつ にち にち だい かいきょうとしょうがいしゃし せったっきゅう たいかいけんこうりゅうたいかい 5月12日(日)第18回京都障害者施設卓球バレー大会兼交流大会
- がつ にち にち きたくみん ●5月26日(日)北区民ふれあいまつり2024 清明高校

いばついこう よてい 【来月以降の予定】

- ◆6月8日(土)第4回ほっとはあとマルシェ(イオンモール KYOTO)
- ◆6月23日(日)全京都障害者スポーツ大会卓球バレーの部(島津アリーナ)
- ◆10月20日(日)全国障害者総合スポーツ大会(佐賀県)
- ◆11月2日(土)FUNAOKAスタンダード(船岡山公園)



●5月のウクレレサークルは合宿で行います。

がったがっ 5月のウクレレサークルは合宿で行いますので西陣工房でのウクレレサークルはありません。 がっしゅく きんか 合宿に参加しない利用者は個人でしっかり練習してくださいね。

●5月3日(金)~5月5日(日)春合宿(国立三瓶青少年交流の家) 西陣工房7時集合出発

ゴールデンウィークを利用して、島根県三瓶青少年交流の家にマイクロバスで行きます。 こんかい きんかりょうしゃ 今回の参加利用者は12名と大変少なく28人乗りのマイクロバスの中はガランとして寂しくなる と思います。春の一番良い季節にもっとたくさん参加していただき楽しい合宿にしたいという思 いで色々と企画しているのですが虚しい限りですが、参加される利用者は自然いっぱいの空気 とおいしい水、地産地消の食事でリフレッシュし思いっきり楽しんで最高の合宿にしましょう。

●5月12日(日)第18回京都障害者施設卓球バレー大会兼交流大会 西陣工房8時15分集合

京都市障がい者教養文化体育館で開催されます。参加チームは12チームと少数ですが、 にせん おまず では、 「では、 「では、 「では、 」」 「は、 」 「は、 」」 「は、 」 「は、 」」 「は、 」」 「は、 」」 「は、 」」 「は、 」」 「は、 」、 」、 」、 「は、 」、 」、 」、 」、 」、 」、 「は、 」、 」、 」、 「は、 」、 」、 」、 」、 「は、 」、 」、 」、 「は、 」、 」、 」、 「は、 」、 」、 」、 」、 」、 」、 「は、 」、 」、 」、 「は、 」、 」、 」、 」、 」、 」、 「は、 」、 」、 」、 「は、 」、 」、 」、 「は、 」、 」、 」、 」、 「は、 」、 」、 」、 」、 「は、 」、 」、 」、 」、

●5月26日(日)北区民ふれあいまつり2024 清明高校 西陣工房8時30分集合

北区が主催する地域のお祭りです。昨年度からグランドが解放され模擬店等が開催できるようになり昨年は大賑わいでした。今年度も西陣工房は大将軍学区から依頼されて組みひもたけんできるかのします。利用者数名のお手伝いをお願いしたいと思いますので声掛けした利用者はお手伝いをお願いします。 差非見に来てくださいね。

●6月8日(土)ほっとはあとマルシェ(イオンモール KYOTO) 10時30分~17時

イオンモールkyoto sakura館4階のkotoボールで市内・府下28の障害者施設が覧まって製品販売、施設紹介、ウークショップ、ステージ発表など、多彩な内容を盛り込んで開催します。西障工房はステージ発表(11時30分と 14時30分)と組みひも体験、糸のしおり作り体験、製品販売をします。詳細については後日別紙でお知らせします。

【先月のできごと】

- ●4月6日(土)ウクレレサークル 10時~12時
- ●4月19日(金)、20日(土)西陣工房オープンデー
- ●4月29日(月)リクレーション 比叡山山頂と坂本ケーブルなど 9時~16時

●4月19日(金)、20日(土)西陣工房オープンデー 来場者数26名

4月19日(釜)、20日(土)の空日間施設が推し進める「伝福連携」を始めとした活動をみなさんに 理解していただき、その理念を広げることを目的としてオープンデーを開催しました。菜場者には 作業を見学していただき、「西陣工房の説明」、「製作体験」「ウクレレミニコンサート」、など見学、体験をしていただきました。今回は来場者が26名と少なかったのですが一人でも多くの方に西陣工房を知っていただけるよう今後も色々な取り組みを行っていきたいと思います。お忙しい中来ていただいた保護者の方々ありがとうございました。

●4月29日(月)リクレーション 比叡山山頂と坂本ケーブル 利用者22名参加

世間柳から京都バスで比叡山山頂へ。今日は総勢24名。こんな大人数が1台のバスに乗れるだろうかとなるないでは、予想に反してバスは空いていて、約50分で比叡山ドライブウエイの終点である比叡山山頂い位到着しました。久しぶりの比叡山。京都市内北東に位置は京している山ですが、ここは標高838メートル。風は京しく爽やかでした。残念ながら今日はどんよりと琵琶湖が見下ろせました。かて回転展望台が名物でだった頂上遊園もガーデンミュージアムとなり、この辺りに沢山あったお店もほとんどな無く、バスで通ってきた延暦寺の活気に比べて淋しく

今日はスポーツデーではないので、ケーブル延暦寺駅までの 1 km ほど山道を歩きました。スポーツデーでは銀閣寺からのたいでは銀アルプス、修学院からの雲母坂と、定番のコースを1日掛けて必死で登り、いい汗をかいたわけですが、今回はわずか 1 ものでながででである。ですからスポーツデーのないでは、かかにはりなかやもがをはいるがですがられているがですがある。ですからスポーツデーのないでは、歩き慣れてない参加者には足場が悪く、結構大変なないをもでないがある。でななが、歩き慣れてない参加者には足場が悪く、結構大変なないをもでは、歩き間に歩いて1時間程度でケーブル駅に高にはいては、歩き間に歩いて1時間程度でケーブル駅に高にはいた。を見下ろせる休憩所で昼食となりました。そして長さ日本を見下ろせる休憩所で昼食となりました。そして長さ日本をが大橋、竹生島がうっすらと見渡せました。そして長さ日本をが大橋、竹生島がうっすらと見渡せました。そして長さ日本をが大橋、竹生島がうっすらと見渡せました。そして長さ日本をが大橋、竹生島がうっすらと見渡せました。そして長さ日本のでは近年でであるといるによいたでは、近年前間であるには、大きないが、大橋には、大きないが、大橋には、大きないが、大橋には、西大路側には、西大路側、大路間には、西大路側、大路間には、西大路側、大路間には、西大路側、大路間には、西大路側、大路間には、西岸の大路間には、西岸の大路間には、西岸の大路には、西岸の大路間には、西岸の大路には、西岸の大路には、西岸の大路には、西岸の大路には、西岸の歩数は 15000歩でした。西陣工房まで歩きましたが、それでも今日の歩数は 15000歩でし



久々の比叡山 R6.4.29 比叡山山頂展望台にて



比叡山山頂からケーブル延暦寺駅までの山道 R6.4.29



坂本ケーブル R6.4.29 ケーブル坂本駅にて

クラフト作業

とても良い天気が続いている4月の筆ば、こんな自は産業がはかどります。発月から建文品のエコバックを作る産業が続いています。利用者の皆さんは慣れた手つきでどんどん産業を蓮めてくれます。気候のお蔭か皆さん集中して産業に取り組めるようで、ハサミで希を裁断する音やミシンを踏む音、茶の始末をするためにエコバックをひっくり返す音や袋話めするために出来上がった製品をたたむ音、色々な産業の音がクラフトの部屋に響いています。自身の産業が明確にわかっている時の利用者の皆さんの集中方は素晴らしく、産業の心地よい音があちらこちらから聞こえてきます。集中しすぎて時間が経つのが草かったと話してくれる芳もいます。このようにしっかりと準備をして利用者さんが産業しやすい環境を整えることが天切だと懲じる瞬間です。

気候が良くなれば観光客が増えて製品がよく売れます。自社製品のエコバックも飛ぶように売れていて作っても作っても間に合わないくらいです。他にもコインケースや扇子入れや帽子などの売れ筋商品も構発する矢光から売れていきます。こちらの製品も裁断から経製まで段取り良く蓮められるように準備をしなければいけません。利用者さんの作業の蓮み具合を見ながら段取りを組むことは天変ですが、たくさんの製品を仕上げることができるようにクラフト登様で乗り切っていきたいと思います。そこで、利用者の替さんには常安諾していることなのですが丁簟に作業し口スを少なくして効率の良い作業が出来るように心がけてほしいと考えています。塑取りをする前に希の装裏を確認したり裁断の前に登様を見て間違いがないか確認してからハサミを使うなど、少し意識をするだけで減らせるロスがたくさんあります。草く製品を作らなければと蕉る気持ちもあるとは思いますが、少し立ち止まって確認してから作業に取り掛かってほしいと思います。そうすることでロスが少なくなるだけではなく製品を見る自が響われ技術の尚上にも繋がります。

毎日だしい日が続くと思いますが体調を崩さないように先気に通防してほしいと思います。 軽作業では発月から景都府敬老祝い品のひざかけの房の始柔の仕事にも取り組んでいます。織りあがったひざかけの経案を決まった笨藪で分け、筒じ形、筒じだきさ、筒じ位置できれいに揃えて結びます。さらに仕上がった房にアイロンをかけ形を整えます。また、西陣織のボタンマグネットや神社の御寺り作りもしています。いずれの仕事も筒じペースで予愛に取り組むことが衆められます。楽しくコツコツがんばりましょう。(長橋・山崎)



クラフト作業風景 R6.4.26



下請けの伏見稲荷のお守り(左)と自主製品マグネット(右)